

Allen Gästen der
Jüdischen Kulturtage wünsche
ich **anregende Stunden**
und **fröhliche Begegnungen!**

»Brich auf a semel,
schpringt araus a jüd.«
(Jiddische Redensart)

Dieses Sprichwort ist scherzhaft
gemeint und will mit einem
Augenzwinkern ausdrücken,
dass die Juden in aller
Welt und in allen Herren
Ländern zu finden sind.



Die jüdische Vergangenheit reicht sehr weit bis zu
den Anfängen der menschlichen Geschichte, wie wir sie
in der Bibel nachlesen können, zurück. Juden sind tat-
sächlich auf jedem Kontinent angesiedelt und haben
viel von anderen Kulturen auf sich einfließen lassen.
Die *Jüdischen Kulturtage Freiburg* bieten uns einen ex-
zellente Einblick in die jüdische Kultur in ihrer Vielfalt.
Denn gerade in der gemeinsamen Vielfalt können wir
erst wirklich unsere Potenziale entfalten!

Verbliebene Zeugnisse sowie die Vielfalt jüdischen
Lebens und jüdischer Kultur heute, aber auch aktuelle
gesellschaftliche Themen mit Bezug zum Judentum,
werden durch Konzerte, Vorträge, Lesungen und
Führungen vermittelt. So bieten die Kulturtage auch
nichtjüdischen Besuchern die Möglichkeit, das jüdische
Leben in all ihren Traditionen und ihrer Vielfalt ken-
nenzulernen.

Schalom!

▲ **Fräulein Betty BBQ,**

offizielle Jubiläumsbotschafterin der Stadt Freiburg
zum 900+1-jährigen Stadtjubiläum 2020/2021

→ <https://betty-bbq.com>